



男女共同参画推進委員会

—リレー・エッセイ—

第142回

働きやすい職場づくり

～キャリアビジョンを叶えるために～

社会福祉法人あんなか福祉会
特別養護老人ホーム明嶺荘施設長



新型コロナウイルス感染症拡大防止のため制限のある生活の中ではあります

が、「利用者一人一人の権利・人格を尊重し、快適な日常生活と生きがい・幸福感を高められるサービスを明るく、笑顔でやさしく提供します」の理念に基づき介護に取り組んでいます。

令和4年4月より、改正女性活躍推進法が全面施行され、採用と昇進が平等に行われるうこと、仕事と家庭が両立できることを作ること、仕事と家庭の両立に関しては本人の意思が尊重されるべきであることなどが規定されました。

「男女共同参画白書令和4年版」によると、日本の就業者に占める女性の割合は諸外国と比較して大きな差はありませんが、

管理職に就いている女性の割合は低い水準となっていました。しかし、福祉の現場を考えると多くの女性が働いており、介護業界は女性の占める割合が非常に多いのが特徴です。また、施設レベルでは女性の管理職が多く存在しています。その実現には、

男性、女性を問わず誰もが家事や子育て・介護など家庭における役割を果たしているからこそ、活躍していくということです。私たちの施設も例外ではありません。また、職員においても育児休業制度を利用し離職することなく、育児と仕事の両立を果たしている職員がおります。

私が入職したころは、介護現場はほぼ女性の職場でした。当時の風潮として、介護、家事・育児は女性が担うものというアンコンシャス・バイアスがあり、加えて自分の母の姿も重なったことが、私のキャリア形成に影響を与えたことは確かです。

改正育児・介護休業法が令和4年4月から3段階で施行され、育児休業を取得しやすい雇用環境の整備や産後パパ育休(出生時育児休業)の創設など、男性が育児休業を取得しやすくするための環境整備などが義務付けられます。育児や介護を無理なく両立して働き続けられるよう支援するための法律ですが、今回の改正で育児休業を取得したいと言い出せなかつた男性が利用でき、男女とも主体的に育児を行うことが期待されます。

私たちの施設は、群馬いきいきGカンパニー認証を取得しています。個々のスキルや能力を生かせる仕事、心から楽しめる仕事、または希望の勤務体系が望める職場づくりを心がけ、男性・女性、年齢に関係なく職員の待遇や環境の改善に努めていきたいと思っています。

問合せ▶困境地域創造課市民協働係(☎内線1027)

【事例】

市役所職員を名乗る男性から「健康保険料の払い戻しが約3万円ある」と電話があり、払い戻しをしてもらうことにした。その後、払い戻し先の口座がある金融機関を名乗った電話があり、暗証番号を聞かれた。教えてくなかつたが、「キャッシュカードや通帳がそちらにあるので大丈夫」と言われ、伝えてしまつた。不安になり、その金融機関に確認すると、勝手にインターネットバンキングの申し込みがされていた。

【ひとこと助言】

☆還付金詐欺はこれまでATMで振り込ませる手口が主でしたが、ネットバンキングを悪用した還付金詐欺の相談が寄せられています。役所などの公的機関をかたり「保険料の還付がある」などと電話し、還付金を受け取るためにと言つて銀行口座の番号や暗証番号などを聞き出し、本人になりすましてインターネットバンキングの利用を申し込み、預金を他の口座に不正に送金する手口です。

☆公的機関や金融機関などが、口座番号や暗証番号などを聞き出すことはありません。絶対に教えず、すぐに電話を切つてください。

問合せ
その他、消費者トラブルで困ったことがあれば、お気軽に市消費生活センターにご相談ください。
(☎3821-2228)

相談日時▼月～金曜日(祝日を除く)午前9時～午後4時30分

安中市消費生活センターからのお知らせ

ネットバンキングを悪用した還付金詐欺に注意



イラスト：黒崎 玄